

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Dari penelitian ini dapat diketahui bahwa pengetahuan dosen tentang AHC masih terbatas. Terbukti dari hanya ½ dosen yang pernah mendengar tentang AHC dan sebagian besar dari mereka belum mengetahui apa tujuan AHC. Ada beberapa dosen yang mempunyai pengetahuan yang cukup tentang AHC, tapi mereka hanya sebagian kecil dari jumlah dosen keseluruhan di fakultas kedokteran universitas muhammadiyah makassar.

Walaupun pengetahuan para dosen tentang AHC terbatas, sebagian besar dosen ingin mencari informasi lebih banyak tentang AHC dan bersedia berkontribusi dalam pembentukan AHC di fakultas kedokteran unimsuh. Para dosen juga berpendapat bahwa fakultas kedokteran universitas muhammadiyah makassar sudah siap untuk menjadi bagian dari AHC. Menurut para dosen, AHC dapat menjadi alternatif solusi bagi perubahan lingkungan di Indonesia dan menjawab kebutuhan kesehatan di masyarakat dengan memperkuat sistem kesehatan di Indonesia. Sebagian besar dosen menyatakan bahwa AHC dapat mengatasi pola perubahan penyakit di masyarakat akibat perubahan demografi; AHC dapat memanfaatkan dan memajukan teknologi informasi di bidang

pendidikan, pelayanan kesehatan dan penelitian; dan AHC dapat meningkatkan kualitas pelayanan kesehatan di Indonesia

Oleh karena itu, dapat disimpulkan bahwa, dosen fakultas kedokteran universitas muhammadiyah makassar belum sepenuhnya siap secara pengetahuan untuk mewujudkan AHC di fakultas kedokteran universitas muhammadiyah makassar, tetap mereka siap berkomitmen untuk berkontribusi bagi pembentukan AHC di fakultas kedokteran unimsuh.

## **B. Saran**

Pihak pimpinan fakultas kedokteran universitas muhammadiyah makassar perlu menggiatkan sosialisasi dan diskusi tentang AHC kepada para dosen agar pengetahuan para dosen tentang AHC menjadi lebih baik. Sikap positif para dosen yang ingin berkontribusi terhadap pembentukan AHC perlu di sambut dengan tangan terbuka oleh pimpinan fakultas. Selanjutnya perlu ada penguatan peran dosen dalam bidang penelitian dan pengabdian masyarakat agar dapat menjadi langkah awal pembentukan AHC di fakultas kedokteran unimsuh. Di saat yang bersamaan, para stakeholder fakultas kedokteran unimsuh sebaiknya memulai komunikasi dengan pihak RS pelamonia (RS pendidikan) dan Majelis Pembina Kesehatan Umum (MPKU) Muhammadiyah wilayah Sulawesi Selatan

(*practice plan*) untuk mendiskusikan pembentukan AHC di Makassar, Sulawesi Selatan.

Saran untuk penelitian selanjutnya tentang AHC di fakultas kedokteran universitas muhammadiyah makassar dapat meneliti tentang kesiapan fakultas kedokteran universitas muhammadiyah makassar untuk membentuk AHC dari sisi sarana dan prasarana terutama dari sisi kurikulum pendidikan di fakultas kedokteran unsimuh.

### **C. Keterbatasan penelitian**

Terdapat keterbatasan dalam penelitian ini, antara lain: waktu pengambilan data yang cukup singkat sehingga mengakibatkan jumlah responden yang mengisi kuesioner berada di bawah 50% dari total dosen di fakultas kedokteran unimsuh. Jumlah responden yang terbatas mengakibatkan sulitnya untuk dilakukan generalisasi terhadap hasil penelitian ini.